

English version below

InZentIM Working Lab – WiSe 2024/25

Gender und Migration

Inhaltliche und organisatorische Vorbereitung: Katrin Menke (InZentIM), Patricia Stošić (EKfG/InZentIM), Merve Schmitz-Vardar/Sofia Grigoriadou (InZentIM) und Maren A. Jochimsen (EKfG)

Sehr geehrte Kolleg*innen,

die nächste Veranstaltung der Reihe InZentIM Working Labs im Wintersemester 2024/25 wird sich mit dem Thema „Gender und Migration“ beschäftigen. Kooperationspartner ist das Essener Kolleg für Geschlechterforschung (EKfG). Das Working Lab findet am **Donnerstag, den 31. Oktober 2024, von 13:00 bis 16:30 Uhr am Campus Essen** statt.

Gender und Migration stehen in vielfältigen Wechselverhältnissen zueinander, sind Gegenstand zahlreicher empirischer und theoretischer Forschung und werden auf unterschiedlichen Ebenen analysiert. Wissenschaftler*innen unterschiedlicher Disziplinen interessieren sich für die geschlechtsspezifischen Lebenswelten und Perspektiven vor/während/in der Migration, die Teilhabe an gesellschaftlichen Bereichen, aber auch organisationale und institutionelle Diskriminierungen aufgrund von Rassismus, Sexismus oder Kulturalisierung sowie strukturelle, auch intersektional verankerte, Ungleichheitsverhältnisse vor dem Hintergrund von Staatsbürgerschaft oder Care-Arbeit.

Mit unserem Working Lab möchten wir einen Raum für Forschende aller Qualifikationsstufen aus unterschiedlichen Disziplinen bieten, die Migration *und* Gender erforschen. Im Rahmen der Veranstaltung sollen aktuelle Forschungsarbeiten sowie Work-in-Progress in Kurzvorträgen (auf Deutsch oder Englisch) vorgestellt und anschließend in einem offenen Dialog diskutiert werden. Eine Teilnahme auch ohne eigenen Input ist möglich.

Ziel des Working Labs ist die thematische und interdisziplinäre Vernetzung von Forschenden der Universität Duisburg-Essen (InZentIM und EKfG). Weitere Interessierte, die sich mit der Thematik „Gender und Migration“ beschäftigen, sind willkommen.

Aufgrund begrenzter Plätze für Vortragende und Teilnehmende bitten wir um **Anmeldung (bei Kurzvorträgen mit Vortragstitel und Abstract von ca. 150-300 Wörtern) bis zum 07. Oktober 2024** an folgende E-Mail-Adresse: inzentim.veranstaltungen@uni-due.de

Wir freuen uns auf ein Working Lab mit anregenden Beiträgen und spannenden Diskussionen.

Workshopleitung

Katrin Menke (katrin.menke@uni-due.de, Vertretung der Professur Sozialpolitik - Institut für Soziale Arbeit und Sozialpolitik)

Patricia Stošić (patricia.stosic@uni-due.de, Netzwerkprofessur Erziehungswissenschaft unter Berücksichtigung von migrations- und geschlechtsspezifischen Bildungsprozessen – Institut für Erziehungswissenschaft)

Kontakt

Universität Duisburg-Essen
Sofia Grigoriadou und Maren A. Jochimsen
sofia.grigoriadou@uni-due.de und maren.a.jochimsen@uni-due.de

English version

InZentIM Working Labs – WiSe 2024/25

Gender und Migration

Content and administrative organization: Katrin Menke (InZentIM), **Patricia Stošić** (EKfG/InZentIM) **Merve Schmitz-Vardar/Sofia Grigoriadou** (InZentIM) and **Maren A. Jochimsen** (EKfG)

Dear colleagues,

The upcoming event in the InZentIM Working Labs series in the winter semester 2024/25 will deal with the topic "Gender and Migration". Our cooperation partner is the Essen College for Gender Studies (EKfG). The Working Lab will take place on **Thursday, 31 October 2024, from 13:00 to 16:30 at the Campus Essen.**

Gender and migration are interconnected in various ways, serving as the subject of numerous empirical and theoretical studies and being analyzed on multiple levels. Scientists from various disciplines are interested in the gender-specific life experiences and perspectives before, during, and in the context of migration, as well as participation in social domains. They also examine organizational and institutional discrimination based on racism, sexism, or culturalization, along with structural inequalities, including those rooted in intersectionality, particularly in the context of citizenship or care work.

With our Working Lab, we aim to provide a space for researchers of all qualification levels from various disciplines who are researching migration *and* gender. Current research projects as well as work-in-progress will be presented in short presentations (German or English) and subsequently discussed in open dialogue. Participation without a presentation is also possible.

The main aim of the Working Lab is to create a thematic and interdisciplinary network of researchers from the University of Duisburg-Essen (InZentIM and EKfG). Other researchers working on the topic of "Gender and Migration" are also warmly invited.

Due to limited capacity for presenters and participants, we kindly request to **register (for short presentations, please include the presentation title and an abstract of approximately 150-300 words) by October 7, 2024**, at the following email address: inzentim.veranstaltungen@uni-due.de

We are looking forward to a Working Lab with inspiring contributions and dynamic discussions.

Workshop leader:

Katrin Menke (katrin.menke@uni-due.de, Institute of Social Work and Social Policy)

Patricia Stošić (patricia.stosic@uni-due.de, Network Professorship - Institute of Educational Science)

Contact details

University of Duisburg-Essen

Sofia Grigoriadou and Maren A. Jochimsen

sofia.grigoriadou@uni-due.de and maren.a.jochimsen@uni-due.de